
 

 

Freie Hansestadt Bremen 
Ortsamt Horn-Lehe 

 

P R O T O K O L L 
der Sitzung des Jugendbeirates Horn-Lehe 

 

DATUM 
20. Juni 2023 

BEGINN 
17.00 Uhr 

ENDE 
18:30 Uhr 

SITZUNGSORT 
Diele Ortsamt Horn-Lehe  

 
TEILNEHMER:INNEN 

 

ORTSAMT 
 
 
Jugendbeirat  
 
 
Entschuldigt 

: 
 
 
: 
 
 
: 
 

Charlotte Eckardt, Vorsitz & Protokollführung 
Inga Köstner, Ortsamtsleitung (bis 17:30 Uhr) 
 
Enno Appenrodt, Maxim Kipka, Alicia Leidreiter, Julian Olde 
Kalter, Vincent Prevot 
 
Benedek Barna, Lasse Gindulis, Nils Gutmann, Oscar Henne-
felder, Jonte Mai, Sina Mertens 

TAGESORDNUNG: 
1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung  
2. Genehmigung des Protokolls vom 06. Juni 2023 
3. Amt der stellvertretenden Sprecherin des Jugendbeirates Horn-Lehe 

a. Diskussion um das Amt der stellvertretenden Sprecherin 
b. ggf. Abstimmung über das Amt der stellvertretenden Sprecherin 
c. ggf. Neuwahl Amt der stellvertretenden Sprecherin/des stellvertretenden Sprechers 

4. Auftrag Plakat Sicherheit auf dem Schulweg 
5. Nachbesprechung 1. Horner Jugendkonferenz 
6. Aktueller Stand Projekt Freizeitangebot Achterdieksee 
7. Gewinne Dosenwerfen auf den Stadtteilfesten 
8. Mitteilungen des Sprechers & des Ortsamtes 
9. Habt Ihr noch etwas? 

 
Die Mitglieder des Jugendbeirates wurden per E-Mail am 13. Juni 2023 zur Sitzung eingela-
den. Charlotte übernimmt den Vorsitz und das Protokoll. 
 
Zu TOP 1: Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
 

Beschluss: Die Tagesordnung wird wie vorgeschlagen beschlossen. (einstimmig) 

 
Zu TOP 2:  Genehmigung des Protokolls vom 06. Juni 2023 
 

Beschluss: Das Protokoll der Sitzung vom 06. Juni 2023 wird ohne Änderungen und/oder 
Ergänzungen genehmigt. (einstimmig) 

 
Zu TOP 3:  Amt der stellvertretenden Sprecherin des Jugendbeirates Horn-Lehe 
 
Charlotte schlägt vor, dass es zuerst eine Diskussion geben soll, über die Frage, ob Alicia 
weiterhin Sprecherin bleiben soll, bei der jeder zu Wort kommen kann. Anschließend wird es 
eine Abfrage geben, ob heute über das Amt der Sprecherin abgestimmt werden soll. Gege-
benenfalls folgen dann die Abstimmung und die Wahl eines neuen stellvertretenden Spre-
chers bzw. Sprecherin. Alle sind mit dem vorgeschlagenen Vorgehen einverstanden. 
 
Charlotte betont noch einmal, dass es bei der Diskussion nur um das Amt der stellvertreten-
den Sprecherin geht. Alicia soll selbstverständlich weiterhin Teil des Jugendbeirates sein. 
Eine Mitgliedschaft im Beirat und im Jugendbeirat schließen sich nicht aus. 
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Nils hat vor der Sitzung eine Stellungnahme an das Ortsamt geschickt, da er bei der Sitzung 
nicht persönlich dabei sein kann. Auf Wunsch von Nils verliest Charlotte die Stellungnahme: 
 
„Mein Vertrauen in Alicia Leidreiter ist erschüttert. Für eine vertrauensvolle Zusammenarbeit 
ist Ehrlichkeit und Offenheit ein sehr hohes Gut. Dazu gehört auch, dem Gremium die Kandi-
datur für Beirat und Bürgerschaft anzukündigen, damit dieses es nicht über die Musterwahl-
zettel zur Wahl Kenntnis davon erhält. Für mich spielt auch der Posten von Alicia Leidreiter 
im Beirat keine besondere Rolle. Die letzten Jahre hat der Jugendbeirat seine Interessen gut 
alleine vertreten kann. Zudem kann ich schwer glauben wie eine rechtsorientierte, queeren-
feindliche Partei und ihr Beiratsmitglied unsere Botschaft von Toleranz, Akzeptanz im Beirat 
vertreten kann. 
Ich befürworte eine Abwahl von Alicia Leidreiter als stellvertretende Sprecherin des Jugend-
beirates Horn-Lehe.“ 
 
Alicia sagt dazu, dass sie persönlich für Toleranz ist und in dieser Hinsicht nicht die Position 
ihrer Partei Bürger in Wut vertritt. 
 
Julian meint auch, dass das Vertrauen nicht mehr gegeben ist. Enno sagt, dass sie trotz ihrer 
persönlichen Ansichten für die Partei steht. Maxim beschreibt die Situation wie bei Koaliti-
onsverhandlungen. Es gibt Meinungen, die nicht kompatibel sind. So ist es auch mit der Po-
sition der Partei Bürger in Wut und dem Amt der stellvertretenden Sprecherin bei der gegen-
wärtigen Ausrichtung des Jugendbeirats. 
 
Alicia sagt dazu, dass sie akzeptiert, dass jeder ehrlich seine Meinung zu dem Thema ge-
sagt hat. Sie schlägt vor, dass sie sich bei der Anti-Diskriminierungskampagne enthalten 
könnte. Sie hat ihr Mandat für den Beirat Horn-Lehe angenommen und kann damit ab sofort 
die Positionen des Jugendbeirates auch viel besser in den Erwachsenenbeirat einbringen.  
 

Beschluss: In der aktuellen Sitzung soll über das Amt der stellvertretenden Sprecherin 
abgestimmt werden. (4 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme, 0 Enthaltungen) 

 

Beschluss: Alicia soll weiterhin stellvertretende Sprecherin des Jugendbeirats Horn-
Lehe sein. (1 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimme, 1 Enthaltungen) 

 
Vincent stellt sich zur Wahl als neuer stellvertretender Sprecher des Jugendbeirats. Vier Per-
sonen sind für eine offene Wahl, Julian ist für eine geheime Wahl. Charlotte erklärt, dass so-
bald eine Person für eine geheime Wahl plädiert, dies auch geheim durchgeführt wird. In die-
sem Fall ist also ausnahmsweise nicht die Mehrheit entscheidend. Charlotte verteilt Zettel für 
die Wahl zum neuen stellvertretenden Sprecher. 
 

Beschluss: Vincent wird zum stellvertretenden Sprecher des Jugendbeirats Horn-Lehe 
gewählt. (3 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimme, 0 Enthaltungen) 

 
Vincent nimmt die Wahl an. Charlotte und Inga gratulieren Vincent zur Wahl. 
 
Zu TOP 4: Auftrag Plakat Sicherheit auf dem Schulweg 
 
Charlotte hat zwei Kostenvoranschläge für das Erstellen des Plakats „So fährst du si-
cher“ vorliegen: 
Angebot Kerstin Meier 1.440,- € (mit 3 Jahre Nutzungsrecht) 
Angebot Leefje Roy 915,- € (unbegrenztes Nutzungsrecht) 
 
Aus den Jugendglobalmitteln stehen für 2023 noch 3.305,74 € zur Verfügung. Die 5.000,00 € 
des Beirates Horn-Lehe sind noch unangetastet. Maxim erklärt auf Nachfrage, dass norma-
lerweise bei der Arbeit mit einer Grafikerin im laufenden Prozess Zwischenstände an den 
Auftraggeber geschickt werden sodass dieser seine Vorstellungen mit einfließen lassen 
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kann. Charlotte berichtet, dass sie mit beiden Grafikerinnen schon Vorgespräche hatte und 
die Vorstellungen des Jugendbeirates übermittelt hat. Außerdem wurde den Grafikerinnen 
mitgeteilt, dass der Entwurf bis zum Kulturfest am 27. August 2023 fertig sein soll. 
 

Beschluss: Der Jugendbeirat beschließt, 915,00 € aus Jugendglobalmitteln für das Il-
lustrieren des Plakats „So fährst du sicher“ zu verwenden und die Grafikerin 
Leefje Roy zu beauftragen. (einstimmig) 

 
Zu TOP 5:  Nachbesprechung 1. Horner Jugendkonferenz 
 
Julian und Vincent haben den Jugendbeirat auf der 1. Horner Jugendkonferenz am 17. Juni 
2023 vertreten. Beide berichten, dass die Veranstaltung die persönlichen Erwartungen über-
troffen hat, dass es einen produktiven Austausch gab und die Vernetzung auf jeden Fall ge-
lungen ist. 
 
Charlotte ergänzt, dass zehn Jugendliche von sechs Organisationen dabei waren: (2x TV Ei-
che Horn, 3x Jugendfeuerwehr, 1x SV Gymnasium Horn, 1x JDAV, 1x Pfadfinder, 2x Ju-
gendbeirat). Es wird noch eine Zusammenfassung der Ergebnisse geben, die an alle ver-
schickt wird. Die Kontaktpolizistin Bernhild Pakheiser war vor der Sitzung zu Besuch im Orts-
amt und Charlotte hat auch ihr von den Ergebnissen, insbesondere den Gruselorten berich-
tet. Weiterhin soll die Horner Jugendkonferenz Thema der ersten Sitzung des Fachaus-
schusses Stadtteilentwicklung, Kultur und Jugendbeteiligung sein.  
 
Besonders gut kam der Austausch aller Organisationen über aktuelle Themen, Projekte und 
Probleme an. Zum Beispiel haben viele das Problem, geeigneten Nachwuchs und Ehrenamt-
liche zu finden. Dies könnte Thema auf der nächsten Horner Jugendkonferenz sein. In der 
Feedbackrunde waren sich alle einig, dass der Austausch fortgesetzt werden soll. Eine Ver-
anstaltung in diesem Format könnte zwei bis drei Mal im Jahr stattfinden. Im Vorhinein 
könnte es mit einer Safe the Date-E-Mail eine Abfrage bezüglich der Themen geben.  
 
Als vorläufiger Termin für die 2. Horner Jugendkonferenz wird der 18. November 2023 abge-
stimmt. 
 
Zu TOP 6:  Aktueller Stand Projekt Freizeitangebot Achterdieksee 
 
Der zuständige Mitarbeiter im Ortsamt Oberneuland ist leider länger erkrankt gewesen, wes-
wegen das Projekt noch nicht so weit fortgeschritten ist, wie ursprünglich geplant. In den 
nächsten Wochen wird es Gespräche geben, wie mit den Ergebnissen der Umfrage auf its-
learning umgegangen werden soll, wie das Beteiligungsverfahren weitergeht und wie auch 
die Jugendbeiräte eingebunden werden können. Es wird wahrscheinlich nicht mehrere Work-
shops in Schulen und Freizis geben, da in diesem Fall nur das Beteiligungsverfahren 30.000 
bis 50.000 € kosten würde. Wahrscheinlich wird es aber in diesem Jahr noch eine gemein-
same Aktion am Achterdieksee geben. In der nächsten Sitzung weiß Charlotte hoffentlich 
schon mehr und wird berichten.  
 
Zu TOP 7:  Gewinne Dosenwerfen auf den Stadtteilfesten 
 
Charlotte hat Angebote für Bauchtauschen herausgesucht. Julian fragt, ob etwas anderes als 
das altbekannte Logo des Jugendbeirats aufgedruckt werden kann. Die Gruppe bittet um 
Vertagung der Diskussion auf die nächste Sitzung. Charlotte merkt an, dass sich die Jugend-
lichen bis zur nächsten Sitzung Gedanken machen sollen, was auf die Taschen und auch 
anderes Merchandise gedruckt werden soll. Da es der letzte Termin vor den Sommerferien 
ist, muss dann ein Beschluss gefasst werden, damit die Dinge rechtzeitig bis zum Kulturfest 
am 27. August 2023 fertig sind.  
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Beschluss: Der Jugendbeirat beschließt, 41,97€ aus Jugendglobalmitteln für die An-
schaffung von Dosenwerfen aufzuwenden. (einstimmig) 

 
Charlotte soll bis zum nächsten Mal auch Angebote für Gummibärchen, Lollies, Getränke, 
2.000 Sticker und Sonnenbrillen heraussuchen.  
 
Zu TOP 8: Mitteilungen des Sprechers & des Ortsamtes 
 

a. Beitrag vom Jugendring reposten 
 
Der Jugendbeirat wurde vom Bremer Jugendring gebeten, das Ferienprogramm über ihren 
Instagram-Account zu posten. Nils bat, dass dies kurz im Gremium besprochen wird. Nie-
mand spricht sich dagegen aus. Julian bietet an, dies nach der Sitzung zu übernehmen. 
 

b. Sitz in Controlling-Ausschuss 
 
Der ehemalige Beirat hatte einen seiner beiden Sitze im Controlling-Ausschuss dem Jugend-
beirat überlassen. Dies wird der neue Beirat voraussichtlich auch so entscheiden.  
 

c. Erarbeitung Stadtteilkonzept 
 
Charlotte berichtet, dass für jeden Stadtteil ein Stadtteilkonzept erarbeitet werden soll, wel-
ches die Grundlage bildet für die Verteilung der Mittel in der offenen Kinder- und Jugendar-
beit. Der Jugendbeirat kann sich an dem Workshop, den es für die Erstellung des Berichtes 
am 05. Juli 2023 von 13:00 bis 16:00 Uhr gibt, beteiligen. Der Termin ist am letzten Schultag, 
weswegen Enno fragt, in wie weit es wichtig ist, dass der Jugendbeirat dort vertreten ist. 
Charlotte sagt, dass das Konzept insgesamt wichtig ist für die Positionierung für mehr Mittel 
im Stadtteil. Wie der Workshop aussehen wird, kann sie leider nicht genau sagen.  
  

d. Terminplanung 
 

Es gibt noch eine Sitzung vor den Sommerferien am 04. Juli 2023. Auf der Tagesordnung 
stehen noch einmal die Preise beim Dosenwerfen auf dem Fest und die Diskussion um das 
Logo. 
 
Charlotte schlägt vor, zumindest einen Termin nach den Sommerferien jetzt schon festzule-
gen, auch wenn es noch eine Abfrage nach dem geeignetsten Wochentag geben wird, wenn 
die Stundenpläne feststehen. In einer Sitzung am 22. August 2023 könnte der Ablauf auf 
dem Kulturfest besprochen werden, was recht wichtig ist, da Charlotte auf dem Fest nicht da-
bei sein wird. Der Jugendbeirat stimmt dem Vorschlag zu. 
 

e. Fachtag 24. Juni 2023 im Rathaus 
 
Die Einladung zum Fachtag am Samstag, den 24. Juni 2023 gab es per Mail und sie ist auch 
auf dem Padlet zu finden. Wichtig ist, dass dieser nicht im Lidice-Haus, sondern im Rathaus 
stattfindet. 
 
Zu TOP 9: Habt Ihr noch etwas? ./. 

 
 
 
 

Charlotte Eckardt Nils Gutmann  
- Vorsitz & Protokollführung - - Sprecher des Jugendbeirates - 

  
 


